

# Établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes, 2022

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans *Le Quotidien*, le mardi 19 mars 2024

---

## Les effets persistants de la pandémie de COVID-19 : estimations financières pour les établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes en 2022

Les revenus d'exploitation combinés des établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes privés et publics ont augmenté de 4,2 % pour atteindre 39,1 milliards de dollars en 2022. Malgré la proportion croissante de la population canadienne de 65 ans et plus ayant besoin de soins et les difficultés associées au recrutement et à la rétention de la main-d'œuvre, le sous-secteur des établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes a affiché une croissance moins marquée en 2022, comparativement à 2020 et à 2021.

### Principaux faits saillants des établissements publics

Les revenus d'exploitation des établissements publics ont progressé de 3,8 % pour atteindre 21,6 milliards de dollars en 2022, ce qui représentait 55,2 % du total du sous-secteur. Le Québec (7,4 milliards de dollars) a été à l'origine d'un peu plus du tiers (34,2 %) des revenus d'exploitation totaux des établissements publics, venaient ensuite l'Ontario (4,4 milliards de dollars) et l'Alberta (2,7 milliards de dollars).

Les dépenses d'exploitation ont crû de 4,9 % pour atteindre 22,3 milliards de dollars en 2022. Les salaires, traitements, commissions et avantages sociaux ont augmenté de 5,0 % pour se chiffrer à 16,5 milliards de dollars, ce qui représentait près des trois quarts (74,1 %) des dépenses d'exploitation. Les établissements publics affichent un déficit depuis 2015 et en 2022, il s'est établi à 767,5 millions de dollars.

### Principaux faits saillants des établissements privés

En 2022, les revenus d'exploitation des établissements privés ont progressé de 4,7 % pour atteindre 17,5 milliards de dollars, ce qui représentait 44,8 % du total du sous-secteur. Dans le secteur privé, l'Ontario a continué d'être à l'origine de la plus grande part des revenus d'exploitation (40,8 %), venaient ensuite le Québec (26,5 %) et la Colombie-Britannique (13,0 %).

Les dépenses d'exploitation ont augmenté de 5,8 % pour s'établir à 16,1 milliards de dollars en 2022. Les salaires, traitements, commissions et avantages sociaux ont crû de 5,4 % pour atteindre 8,9 milliards de dollars, ce qui représentait un peu plus de la moitié (55,3 %) des dépenses d'exploitation des établissements privés. La marge bénéficiaire de cette partie du sous-secteur diminue de façon constante depuis 2018 et s'est chiffrée à 7,8 % en 2022. Il s'agit de la plus faible marge bénéficiaire observée depuis que des estimations comparables ont commencé à être diffusées en 2014.

### Saviez-vous que nous avons une application mobile?

Accédez rapidement aux données du bout des doigts en téléchargeant l'[application StatsCAN](#), accessible gratuitement à partir des boutiques d'applications [App Store](#) et [Google Play](#).



### **Note aux lecteurs**

Les données des établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes pour 2019, 2020 et 2021 ont été révisées.

Ces estimations représentent une agrégation des données financières administratives de l'exercice allant du 1er avril 2022 au 31 mars 2023.

Le sous-secteur des établissements de soins infirmiers et de soins pour bénéficiaires internes comprend les établissements de soins infirmiers; les établissements résidentiels pour les personnes souffrant de handicaps liés au développement, de troubles mentaux, d'alcoolisme et de toxicomanie; les établissements communautaires de soins pour personnes âgées; et d'autres établissements de soins pour bénéficiaires internes.

Des estimations distinctes sont présentées concernant les établissements privés et publics. Les établissements publics appartiennent à des organismes sans but lucratif ou au gouvernement.

Les renseignements sur l'âge et la démographie sont tirés du tableau [17-10-0005-01](#).

Les renseignements sur les pénuries de main-d'œuvre proviennent de l'article intitulé « [Précarité de l'emploi, caractéristiques de l'emploi et état de santé des travailleurs des établissements de soins de longue durée et des résidences pour personnes âgées au Canada pendant la pandémie de COVID-19](#) ».

Les renseignements sur les postes vacants se trouvent dans le tableau [14-10-0372-01](#).

Ces données et d'autres données liées aux services aux entreprises et aux consommateurs sont accessibles sur le portail [Statistiques sur les services aux entreprises et aux consommateurs et la culture](#).

**Tableaux disponibles : [13-10-0101-01](#) et [13-10-0102-01](#).**

**Définitions, source de données et méthodes : numéros d'enquête [3210](#) et [5255](#).**

Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 ([infostats@statcan.gc.ca](mailto:infostats@statcan.gc.ca)), ou communiquez avec les Relations avec les médias ([statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca](mailto:statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca)).